



# かなうさ！ 12月号



北海道美唄尚栄高等学校

〒072-0024美唄市西1条南6丁目1番1号

Tel & Fax 0126-64-2277(事務室/FAX)

0126-64-2275(職員室)

URL <http://www.b-shoei.hokkaido-c.ed.jp/>

E-mail:b-shoei-z0@hokkaido-c.ed.jp



## 「見学旅行と令和5年を振り返って」

校長 升田重樹

約2ヶ月前のことになりますが、2年次生は10月24日から27日の3泊4日の行程で見学旅行を実施し、私も引率団の一員として同行しました。初日は岡山空港に到着し、倉敷市を見学して広島市に宿泊しました。2日目は朝一番で広島平和祈念資料館を見学しました。

先の大戦で、広島市に原子爆弾が投下された事実を実感し、生徒たちは心痛な面もちでした。よく、平和学習と言いますが平和学習とは何でしょうか。あくまでも私自身の見解ですが、今までの日本の平和学習というと戦争責任と反核兵器のことが大半を占めてきたような気がします。私は、解説式で生徒たちにこう言いました。「戦争はダメだ。核は廃絶するべきだ。そんなことは当たり前のことです。では、なぜ世界中で戦争や紛争が絶えないのか、核を保有する国があるのか考えてみてください。私自身の考えはありますが、皆さんに押しつける気はありません。ひとむかし前と違い、今は調べられる手立てはたくさんあります。誰からか教えて貰うのではなく、自身の意志で真実を知ることが大切です」私たちは日本人として、世界情勢とどう向き合うかが求められているのではないでしょうか。

午後からは新幹線で古の都、京都市に移動し、金閣寺と清水寺を見学しました。3日目は大阪ユニバーサルスタジオ研修、最終日は大阪市半日研修を体験して北海道に戻ってきました。くわしい様子は学校Webページに122枚の写真を掲載しているのでご覧ください。ほとんど私が楽しみながら撮影した写真です。(京都のバスガイドさんが、校長が団体写真の中に入らずにカメラマンをしているのを見たと驚いていました(笑)。)

しかしながら京都市も大阪市もすごい人混みでした。思えば3年前、新型ウイルスの影響で道内のほとんどの高校が道外への見学旅行を断念しました。旅行中、私は当時、旅行が実現できなかった生徒たちのことを思い出して複雑な気持ちになりました。今は当時のことが何事もなかったような状況です。行く先々で驚きと笑顔を見せて研修を楽しんでいる本校の生徒たちを見て、見学旅行を実施できることだけでもありがたく思い、感謝しなければならない。なにげない日常が平和というものだと強く実感しました。

さて、令和5年(2023年)も残すところわずか数日となりました。生徒の皆さん及び保護者の皆様、そして地域の皆様にとって令和5年はどんな年だったでしょうか。

よく、自分に厳しくできたかという言葉を耳にします。何をもって厳しいというのかという疑問もありますが、私自身どうだったかと単純に考えると、残念ながら胸を張って言えることはありません。どこか自分を甘やかしていたような気がします。勝手な解釈ですみませんが、生徒の皆さんには私と同じ様な人が多いのではないかでしょうか。但し、自らを厳しく振り返ることはできると考えます。自ら意識して取り組んだことはなにか。そして足りなかったことはなにか。今後どうしていくべきか。そして令和6年の第1歩をどう踏み出すかです。ちなみに私の第一歩は、元旦午前0時に美唄神社にて令和5年の1年間、生徒たちが無事に学校生活を送れたことに感謝し、令和6年もそうあることを願ってお参りします。

それでは皆様、よいお年をお迎えください。



生徒会の生徒たちが、生徒玄関ホールにクリスマスツリーを飾りつけてくれました。

## 授業参観・保護者体験授業

11月11日

11月11日（土）は授業参観日で多くの保護者の方が来校されました。同日、保護者体験授業を実施し、参加された保護者の方は生徒と共に授業を体験されました。その後に行われたPTA研修会と生徒向け講演会では、笑華尊塾 塾長の塩谷隆治氏を講師として招き、「親子で元気アップ大作戦」と題して講演をしていただきました。



## 中高速携事業 「中学生高校訪問」

9月28日の美唄市立中学校1年生の訪問に続き、11月10日（土）美唄市立東中学校2年生56名が、進路学習のために本校を訪問しました。生徒会の生徒による学校紹介映像やパワーポイントを使っての説明を受けた後、授業風景や校内の施設見学を行いました。見学後実施したアンケート調査では、尚栄高校について、認識を新たにしたという意見が多くみられました。



## 「中学校出前授業」

12月5日に美唄市立東中学校より要請があり、本校の大嶋武史教諭が、1年生を対象にスマートホンの使い方などを中心とした「情報モラル教室」が実施されました。スマホは便利で必要な道具だが、キケンの多い道具であるという話に真摯に耳を傾けていました。

### 『課題研究発表会』

### 令和5年度課題研究発表会を

1月26日(金)13時より、本校体育館において実施します。

保護者の方もご覧いただけますので是非ご来校ください。

### お知らせ



軽音楽部  
クリスマス  
ライブ  
12月24日(日)  
13時、本校体育館  
  
本校生徒ならびに  
保護者向けのライ  
ブが行われます。

### 1・2月の予定

- 1月17日（水）全校集会
- 1月25日（木）課題研究発表会
- 1月29日（月）～31日（水）3年次後期期末考査
- 2月 1日（水）～ 3年次家庭学習
- 2月14日（水）～16日（金）後期期末単元まとめテスト
- 2月29日（木）卒業式予行

## 資格取得状況

(12月24日現在)

第二種電気工事士	1名
実用英語検定	準2級1名
全商情報処理検定	3級6名
全経電卓計算能力検定	3級4名
全経簿記能力検定	3級10名

計算技術検定	3級24名
日本漢字能力検定	準2級2名、3級6名
全商ビジネス文書実務検定	2級4名、3級18名
速度部門	2級1名、3級4名

## 進路決定状況

(12月24日現在)

在籍43名

9月より始まった就職試験もひと段落し、11月からは専門学校や大学への進学者が、試験にチャレンジし、合格の結果が届きました。更に多くの生徒が、授業料等を軽減するための特待生試験などに取り組みました。まだ数名の生徒が未決定ですが、全員が笑顔で卒業式を迎えることができるよう支援していきます。

就職内定者（民間就職 13名 公務員 1名 ）  
進学合格者（大学 2名 専門学校 21名 ）

